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L’actualité des archis de Paca à Apt,
Roussillon et Paris

Le 24 novembre, une quarantaine d’architectes s’est retrouvée à Apt puis à Roussillon dans le
cadre du cycle de visites « Architecture et Bois » avec Fibois Sud.

Le  24  novembre,  une  quarantaine  d’architectes  s’est  retrouvée  à  Apt  pour  découvrir  l’Espace
Départemental des Solidarités, réalisation remarquable réalisée par l’architecte Frédéric Nicolas (Apache
Architectes) et l’architecte associé Philippe Mathieu (PHM Architectes), un projet qui a été récompensé
par le Prix National de la Construction Bois 2023. Ils se sont ensuite rendus à Roussillon pour découvrir
le sentier des Ocres, réalisé par Hélène Bensoam (Alep Paysages). Ces visites ont été organisées dans le
cadre du cycle  » Visites Architecture et Bois » grâce au partenariat entre l’Ordre des Architecte Paca et
Fibois Sud.

Présentation de la filière forêt-bois
Florent Bigo, directeur de Fibois Sud, a ainsi présenté la filière forêt-bois régionale et ses enjeux. Cette
journée était l’occasion de comprendre l’importance d’intégrer le bois aux projets architecturaux mais
aussi d’identifier les points de vigilance et les spécificités d’un tel projet dans sa conception et dans son
développement. Les discussions qui ont suivi la présentation ont alimenté la réflexion sur la manière
d’inclure des matériaux bio sourcés dans des projets architecturaux de grande envergure.

En savoir plus
Espace des solidarités à Apt. Architectes :  Frédéric Nicolas (APACHE Architectes), Philippe Mathieu
(PHM Architectes)
Lauréat de la catégorie « Bâtiment tertiaire » au Prix National de la Construction Bois 2023.

Sentier des Ocres à Roussillon. Architecte : Hélène Bensoam (ALEP Paysages)
Lauréat de la catégorie « Aménager l’extérieur » au Prix Régional de la Construction Bois 2023.

Aménagement du sentier des ocres de Roussillon Copyright Maggy Duceau

Salon des maires de Paris, les archis de Paca y étaient aussi

L’Ordre des Architectes PACA était présent au Salon des Maires 2023 –les 22 et 23 novembre
derniers- à l’occasion d’une table ronde sur la construction régionale bois. Les professionnels
ont  ainsi  pu  rencontrer  élus  locaux,  personnalités  et  experts  engagés  dans  la  vision  des
territoires.

https://www.vaucluse.fr/annuaires-de-batiments-structures/annuaire-des-structures-262/apt-espace-departemental-des-solidarites-edes-458.html?cHash=0b5169c2dc19de9500f2389ed38aae39
https://www.vaucluse.fr/annuaires-de-batiments-structures/annuaire-des-structures-262/apt-espace-departemental-des-solidarites-edes-458.html?cHash=0b5169c2dc19de9500f2389ed38aae39
https://fr.linkedin.com/company/apache-architectes
https://fr.linkedin.com/company/apache-architectes
https://www.darchitectures.com/voir-phm-architectes-sarl-parmi-les-prescripteurs,p9009954.html
https://www.prixnational-boisconstruction.org/
https://www.facebook.com/LeSentierdesOcres/posts/581149100713131/?paipv=0&eav=AfZjihfE_9Z-P5XwUbcrknT9Qr-fZEggxjSsJKpFZ5icgivu2JSh0bmQAHIAI4hlEsc&_rdr
https://www.alep-paysage.com/
https://www.architectes.org/actualites/les-visites-architecture-et-bois-retenez-les-dates
https://www.fibois-paca.fr/
https://www.panoramabois.fr/projets/7660
https://www.panoramabois.fr/projets/8026
https://www.architectes.org/provence-alpes-cote-d-azur
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Pour l’occasion,
l’Ordre des Architectes PACA a organisé une table ronde sur la construction bois régionale avec la
participation de Fibois Sud et de Mathieu Pietri, 1er adjoint au maire de Bouc Bel Air. Ce salon fût
également l’occasion de rencontrer de nombreux maires de notre région.

Rencontre avec des maires de Provence-Alpes-Côte d’Azur
«Mercredi 22, nous avons pu rencontrer de nombreux maires et adjoints de notre région et assister à un
programme d’intervention riche, comme Monsieur David Lisnard, maire de Cannes, Monsieur Jérôme
Viaud,  maire  de Grasse,  Monsieur  Yves Juhel,  maire  de Menton,  ou encore Monsieur  Pierre-Marie
Ganozzi, adjoint au maire de Marseille.»

Moment de table ronde sur la construction bois régionale avec la participation de Fisbois Sud

Enedis officialise son accompagnement de la
Tour d’Aigues lors du salon des maires de
Paris

https://www.boucbelair.fr/
https://www.cannes.com/fr/index.html
http://www.ville-grasse.fr/
https://www.menton.fr/
https://www.marseille.fr/
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Dans le cadre du salon des maires,  qui s’est déroulé les 22,  23 et 24 novembre à Paris,
Sébastien Quiminal, directeur d’Enedis dans le Vaucluse, et Jean-François Lovisolo, maire de la
Tour d’Aigues, député de Vaucluse et vice-président de l’association des maires de Vaucluse
(AMV), ont signé une convention sur la thématique de la transition écologique et en appui du
dispositif « petites villes de demain ».

C’est un partenariat sur mesure qui va voir le jour, avec la signature de cette convention, conçue pour
accompagner de façon durable la commune de la Tour d’Aigues sur la base de projets structurants. Une
collaboration qui marque la volonté d’Enedis de soutenir et d’accompagner les collectivités dans leurs
objectifs liés à la transition écologique pour plus de sobriété.

Cette convention vise, sur une durée de 3 ans, à favoriser le développement de la transition écologique.
En effet, énergie et territoires sont plus que jamais au cœur des ambitions et des projets que portent les
élus. De son côté, le réseau d’électricité s’adapte et les équipes Enedis innovent pour préserver un
environnement  de  qualité  aux  habitants.  Enedis  a  proposé  à  la  commune de  la  Tour  d’Aigues  de
l’accompagner dans ses projets et plus particulièrement dans les actions qu’elle porte dans le cadre du
programme « petites villes de demain ».

Ce programme répond à plusieurs objectifs : partir des territoires et de leur projet pour apporter une
réponse sur mesure, mobiliser davantage de moyens et rechercher des formes nouvelles d’intervention.
Cette collaboration entre Enedis et la ville de la Tour d’Aigues est articulée autour de trois grandes

https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://www.enedis.fr/
https://www.linkedin.com/in/lovisolo-jean-francois-3437b811b/
https://amv84.fr/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/vaucluse-15-communes-retenues-pour-le-dispositif-petites-villes-de-demain/
https://www.enedis.fr/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/vaucluse-15-communes-retenues-pour-le-dispositif-petites-villes-de-demain/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


5 mai 2024 |

Ecrit par le 5 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/salon-des-maires/   4/9

thématiques :

Une meilleure connaissance des consommations électriques du territoire pour mieux
consommer et cibler les programmes d’action sur les zones les plus énergivores en évaluant
leur efficacité ;
La maîtrise de l’énergie dans le cadre des programmes de réhabilitation et d’aménagement
urbain : pour connaître et analyser les consommations électriques du patrimoine communal,
détecter les anomalies de fonctionnement de l’éclairage public grâce au compteur
communicant depuis le site « mon éclairage public », pour accompagner le développement de
l’autoconsommation (consommateurs, producteurs, autoconsommation collective…) ;
Le développement de l’accessibilité et de la mobilité pour accompagner le déploiement des
infrastructures de recharge de véhicules électriques, facilitant ainsi le passage des véhicules
thermiques vers des transports individuels ou collectifs moins polluants.

« La collectivité aura ainsi la possibilité de maîtriser ses consommations et cibler les zones les plus
énergivores » explique Sébastien Quiminal, soucieux d’accompagner la ville dans la mise en œuvre de
projets de réhabilitation et d’aménagement urbain. « La commune s’est inscrite dans une démarche de
revitalisation du territoire, après avoir obtenu le label ‘Petites villes de demain’. Il s’agit d’une aide à la
décision qui permet de prioriser nos actions. Nous avons trouvé avec Enedis, un partenaire engagé pour
accompagner  nos  projets  innovants  qui  visent  un  double  enjeu  :  d’une part,  la  modernisation  des
infrastructures communales et d’autre part, mettre en place des solutions environnementales durables »,
poursuit Jean-François Lovisolo.

J.R.

Quand l’Association des maires de Vaucluse
fait salon

https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://www.linkedin.com/in/lovisolo-jean-francois-3437b811b/
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L’Assemblée générale des maires de Vaucluse,  c’est aussi  le salon des élus locaux et des
décideurs avec 35 stands d’exposants pour les aider à aménager durablement leurs communes

Cette année c’est AP Media, société basée dans l’Hérault qui organise foires, salons et congrès, qui a mis
sur pied pour la première fois cet évènement, une société qui fête ses 20 ans cette année. Elle a invité
notamment la Fédération du bâtiment et des travaux publics, Véolia et sa gestion de l’eau, du recyclage
et de la valorisation des déchets, Enedis, le gestionnaire du réseau de distribution de l’électricité, l’ADMR
(aide- ménagère à domicile) du département pour le portage de repas chez les personnes âgées, le CAUE
(Conseil en architecture, urbanisme et environnement), les Voyages Arnaud, spécialistes des transports
en bus et autocars, la Chambre des Métiers et de l’Artisanat Régionale, les banques comme le Crédit
Agricole ou le Crédit Mutuel, La Poste et son directeur départemental, Pierre-Hubert Martin, ils étaient
tous là, au cœur de la salle des fêtes du Château d’Eau de Monteux pour informer les élus sur les services
qu’il peuvent rendre à la population.

https://www.echodumardi.com/dossier/1er-congres-des-maires-pour-la-nouvelle-prefete-de-vaucluse-letat-est-en-mode-solution/
https://ap-media.fr/
https://www.linkedin.com/in/pierre-hubert-martin-a1424668/?originalSubdomain=fr
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Partenariat avec Orange et GRDF
La matinée a commencé sur le stand de l’opérateur Orange pour la signature d’un partenariat avec
l’Association des maires de Vaucluse pour mobiliser les citoyens de Vaucluse au recyclage des mobiles. Il
faut savoir que chaque année, le parc de portables est renouvelé à hauteur de 30% soit 20 millions de
téléphones. En 10 ans, plus de 15 millions de mobiles ont été ainsi collectés et recyclés, ce qui crée de
l’emploi. Chaque mairie de Vaucluse bénéficiera d’un lien de connexion qui permettra de commander des
bornes de collecte. Pour faire le tri des mobiles ramassés une entreprise d’insertion (‘Les ateliers du
Bocage’ dans les Deux-Sèvres) a traité 200 000 portables en 2019, les a remis en état, reconditionnés et
revendus. L’intégralité des bénéfices a été reversée à Emmaüs International.

« L’Etat est en mode solution »
Retrouvez ici notre article sur l’assemblée générale de l’Association des maires de Vaucluse

De son côté, la commune de Monteux avec son maire Christian Gros, a renouvelé sa confiance à GRDF en
signant un contrat de concession de distribution publique de gaz pour une nouvelle période de 30 ans à

https://amv84.fr/
https://www.echodumardi.com/dossier/1er-congres-des-maires-pour-la-nouvelle-prefete-de-vaucluse-letat-est-en-mode-solution/
https://www.echodumardi.com/dossier/1er-congres-des-maires-pour-la-nouvelle-prefete-de-vaucluse-letat-est-en-mode-solution/
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partir de janvier 2023. « Le réseau de gaz est un allié indispensable pour les projets de transition
énergétique de la commune avec sa capacité de recevoir et de distribuer des gaz renouvelables que ce
soit le biométhane aujourd’hui ou l’hydrogène demain » a déclaré Philippe Réchiniac, directeur territorial
de GRDF. Christian Gros a acquiescé : « Nous croyons aux gaz renouvelables notamment l’hydrogène
vert qui d’ici 2024 sera même produit sur le territoire des Sorgues du Comtat ». A noter qu’il y a 52,1 km
de réseau gaz à Monteux pour 1825 clients raccordés.

Un moment d’échange avec les entreprises
GHM-Eclatec aussi avait son stand, cette société basée au départ près de Colombey-les-Deux-Eglises
conçoit  des  solutions  d’éclairage  public  et  de  mobilier  urbain  depuis  un  siècle.  Elle  propose  des
luminaires dits ‘intelligents’, connectés, fiables, certifiés (Iso 9001, 14 001, 50 0001) fabriqués en France,
qui détectent les pannes et consomment peu. Son délégué régional, Yves Lestavel insiste sur la fiabilité
de ce matériel, de fonte et d’acier. « Nous avons 620 collaborateurs, 16 agences en Métropole et dans les
DOM-TOM, en Guadeloupe, Martinique, Guyane, à Mayotte et à la Réunion.

https://www.linkedin.com/in/philippe-rechiniac-48141819a/
https://www.eclatec.com/fr/societe/ghm
https://www.linkedin.com/in/yves-lestavel-yves-612672119/
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Lors du salon des maires, la Fédération du BTP84 a remis le prix de la transition écologique pour les
aménagements réalisés dans le quartier de la Barbière (réaménagement des espaces de
stationnement, nouveaux matériaux perméables pour la couverture des sols, permettant une
meilleure infiltration de l’eau, davantage de nature dans le quartier…). © Facebook-Mairie
d’Avignon

Présente aussi au cœur du Salon des Maires, Agilis, une entreprise de travaux publics 100% vauclusienne
née au Thor, il y a tout juste 20 ans. « Elle équipe, sécurise et entretient les routes et autoroutes »
explique Marion Pelletier. Elle compte désormais 460 agents et travaille aux côtés des grands comme

https://agilis.net/
https://www.linkedin.com/in/marion-pelletier-a97a00173/
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Eiffage ou Vinci, gère la signalisation, monte des murs acoustiques, installe des glissières de sécurité,
mais aussi revêtements pour pistes cyclables ou d’athlétisme, des équipements aéroportuaires. Elle offre
toute une série de finitions – béton, innovantes, esthétiques, décoratives, durables. Du béton imprimé,
poncé, drainant, sablé, incrusté, végétalisé ou scintillant. On en trouve par exemple sur le parvis de
l’Hôtel  de  ville  à  Sorgues,  à  Bourg-de-Péage  dans  la  Drôme,  Espace  Mistral,  quartier  l’Estaque  à
Marseille.
Inauguré par la préfète de Vaucluse Violaine Démaret, le président de la Région Sud, Renaud Muselier, la
présidente  du  Conseil  Départemental  de  Vaucluse  Dominique  Santoni,  les  deux  présidents  de
l’Association des Maires, Jean-François Lovisolo et Pierre Gonzalvez en fin de matinée, ce salon a vu des
centaines de maires, directeurs des services, ingénieurs des collectivités territoriales du département
échanger et s’informer tout au long de la journée sur des solutions qui améliorent le quotidien et le vivre
ensemble des vauclusiens.
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